

## **L'Entrée d'Henri IV à Paris**

L'entrée d'Henri IV à Paris attire une foule nombreuse et joyeuse

En ce 22 mars 1594, à 7 heures, Henri, tête nue, caracole sur son cheval.

Ne souhaitant que la paix pour oublier le massacre de la Saint Barthélémy,

Taisant ses scrupules : « Paris vaut bien une messe ».

Reconnu et sacré roi de France à Chartres en février 1594

Et converti au catholicisme en la basilique royale de Saint Denis.

Entouré du prévôt, Lhuillier, des échevins, de ses compagnons d'armes,

D'Espinay de Saint Luc, Brissac, Montmorency, Bellegarde, Matignon, Sully,

Henri reçoit les clés de la capitale et le sourire de la Belle Gabrielle.

En pensant à ses victoires à Arques et à Ivry,

Navarre est fier de fonder une nouvelle dynastie : les Bourbons.

Roi de France et de Navarre,

Il entend rétablir le royaume ravagé par huit guerres de religion.

« Inventons un nouveau monde » souhaite cette foule,

« Voyez ces sourires » !

« Accueillons la paix et apaisons les querelles fratricides ».

« Parions sur l'amour, source de la foi ».

Avec l'édit de Nantes, en 1598, Henri IV impose la tolérance.

Rassurant les protestants, il distribue places et honneurs

Il distribue « la poule au pot »

Seul Henri IV pouvait accomplir ces exploits !

## **Acrostiche des 6C du collège Pasteur à La-Celle-Saint-Cloud**

**D'après le tableau « L'entrée d'Henri IV dans la ville de Paris, le 22 mars 1594 » par François Gérard (1817)**